



## Morena deja con alfileres la economía para los siguientes años

LA DIVISA DEL  
PODER

ADRIÁN  
TREJO



engranev@yahoo.com.mx // @adriantrejo

**P**ese a todas las advertencias de especialistas nacionales y extranjeros, Morena y sus rémoras en la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobaron la Ley de Ingresos para el próximo año, que incluye un endeudamiento de 1.9 billones de pesos.

Con esa deuda, se dejará colgada de alfileres la economía nacional para los próximos años y los efectos comenzaremos a padecerlos en el 2024.

Para este 2023, el gobierno pautó una deuda de 1.2 billones de pesos; en términos reales, solicitará 700,000 millones de pesos más para el próximo año.

Pero ese incremento de la deuda no se verá reflejado en incrementos sustanciales en salud, seguridad, educación, apoyo a empresas o aumento en las participaciones federales para los estados.

Por más que la oposición e incluso algunos legisladores de Morena han argumentado en contra de este endeudamiento, así como por la

baja proyección del precio del barril de petróleo para el próximo año, los diputados del partido presidencial simplemente los ignoraron.

Es posible que mañana jueves el tema se suba a la tribuna y, salvo que ocurra el milagro de que algunos diputados morenistas vuelvan a la realidad, parece que no habrá forma de evitar su aprobación.

Pero en donde aún se está dando un debate, este sí apoyado por algunos legisladores del partido del gobierno, es en el tema del presupuesto de Egresos para el próximo año.

Ayer, en nombre de los legisladores del Frente Amplio por México, su virtual candidata presidencial, **Xóchitl Gálvez**, presentó una propuesta para reasignar 510,292 millones de pesos de los 9.06 billones totales que el gobierno proyecta gastar en el 2024.

De entrada, la oposición propone reducir el déficit primario en 42%, es decir, pasar del 1.3 proyectado por el gobierno a 0.7 por ciento; ello implicaría una reducción de 188,000 millones de pesos de la deuda.

Del monto que pide reasignar el FAM, 83% sería destinado para programas proyectos (423,468 millones de pesos); el 12% para aumentar las participaciones federales a los estados (59,995 millones de pesos); el 4% para aportaciones federales (19,579 millones de pesos) y el 1% (7,250 millones de pesos) serían para rescatar al ISSSTE, prácticamente quebrado.

El Frente propone también incrementar el

precio estimado del barril de petróleo a 76.7 dólares por barril contra el 56.7 dólares por barril propuesto por la Secretaría de Hacienda.

En este rubro, la oposición e incluso un legislador de Morena cuestionaron a la Secretaría de Hacienda por subestimar el precio del petróleo pues si el precio sube, como es de esperarse, el gobierno utilizará los excedentes como se le dé la gana.

Y será una cantidad multimillonaria considerando que por cada dólar que se incrementa el precio del barril, el gobierno mexicano recibirá 13,400 millones de pesos.

Multiplique eso por 20, 25 o 30 pesos.

Todo un apetecible botín.

••••

Ayer posaron para la foto **Dante Delgado y Enrique Alfaro**, en las oficinas del dueño del Partido Movimiento Ciudadano, en el Senado.

La foto fue para enviar un mensaje de unidad luego de que Alfaro amagara con romper con Delgado por las decisiones que éste tomó con relación a la elección del candidato presidencial del partido.

Alfaro se manifestó por la alianza con el resto de la oposición, pero Delgado se ha negado tajantemente.

¿Hubo reconciliación de verdad o solo fue la foto que anticipa el divorcio?